

# Fundaciones sociales del sector palmero presentes en la Conferencia Internacional



Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington y Myriam Martínez Cárdenas, Líder Social de la Federación acompañados de representantes de fundaciones del sector palmero

**Por: Myriam Martínez Cárdenas**  
Líder Social de Fedepalma y

**Willy Arroyo Correa**  
Analista Social de Fedepalma

La XVIII Conferencia Internacional sobre Palma de Aceite fue el escenario que congregó, por primera vez, varias fundaciones del sector palmero colombiano, las cuales trabajan a diario por el bienestar y progreso de las comunidades palmeras de Colombia y que es un reflejo del compromiso de los palmicultores con la responsabilidad social empresarial, así:

- **Fundación Educativa Nuestra Señora de las Flores, Fundeflores:** está comprometida con el desarrollo social de Codazzi, Cesar; es formadora de personas emprendedoras, respetuosas de los recursos naturales, amantes del agro y la industria; y fortalecedora de valores que conlleven a la formación integral y la construcción de nuevos conocimientos, que ayuden a transformar esta región en un centro de producción agroindustrial a través de la ciencia y la tecnología.

- **Fundación para el Desarrollo Social de los Montes de María, Fundemaría:** promueve el desarrollo social en los Montes de María y en las comunidades aledañas a la empresa Extractora María La Baja S.A., mediante la generación de bienestar y desarrollo comunitario, bajo los lineamientos de la responsabilidad social empresarial.
- **Fundación para el Desarrollo de las Zonas Palmeras de Colombia, Fundepalma:** desarrolla la responsabilidad social del sector palmero, gestionando y ejecutando iniciativas en las áreas de educación, vivienda, generación de ingresos, salud y medio ambiente, que busquen el mejoramiento de la calidad de vida de la población beneficiaria de las comunidades que hacen parte de sus zonas de influencia y grupos de interés, promoviendo la construcción de una convivencia armónica y solidaria entre la empresa palmera y su entorno social y ambiental. Esta fundación hace presencia en Santa Marta, Ciénaga, Aracataca, Zona Bananera, Pueblo Viejo, El Retén, Fundación, Algarrobo, Pivijay, Salamina y El Piñón, Magdalena.



- **Fundación Síndrome de Down del Caribe, Fundown Caribe:** es una entidad de utilidad común, sin ánimo de lucro y de carácter privado, que promueve la inclusión de las personas con síndrome de Down y discapacidad cognitiva en todos los ámbitos de la sociedad.
- **Fundación Fruto Social de la Palma, FSP:** es la entidad de los palmicultores del Magdalena Medio que canaliza el compromiso social empresarial trabajando por el desarrollo de la región y la sostenibilidad de las empresas.
- **Fundación Centro de Bienestar del Adulto Mayor de Puerto Wilches:** es una entidad sin ánimo de lucro, comprometida con la atención integral a las personas de la tercera edad de ese municipio del departamento de Santander, que busca mejorar su calidad de

vida, supliendo sus necesidades físicas y afectivas, fortaleciendo sus habilidades y destrezas, haciéndolos partícipes de la vida comunitaria, potenciando su autonomía y dando protagonismo a la interacción y participación de la familia.

- **Fundación Guaicaramo:** es una entidad que desarrolla, gestiona y promueve proyectos con el fin de impulsar el desarrollo sostenible mediante la convergencia de esfuerzos y alianzas entre el sector privado, público y la participación comunitaria, para el mejoramiento de la calidad de vida de los habitantes de los municipios de Barranca de Upía y Cabuyaro en el Meta; Villanueva en Casanare; y Paratebueno en Cundinamarca.

Este espacio fue enriquecedor para las fundaciones porque lograron intercambiar experiencias de trabajo y de resultados alcanzados en su gestión, para aplicar lo aprendido y poner en marcha nuevos planes de trabajo que generen progreso en las zonas palmeras donde hacen presencia.

Fedepalma seguirá haciendo un acompañamiento a esta noble labor y continuará desarrollando la estrategia de responsabilidad social, siempre con la firme convicción de promover las buenas prácticas sociales en nuestras zonas de influencia, y así, contribuir al progreso del país. Además, se habilitará un espacio en la página web de Fedepalma ([www.fedepalma.org](http://www.fedepalma.org)) para promocionar los eventos y reconocimientos recibidos por el sector palmero en temas sociales.



Reunión de miembros de Fedepalma, empresarios del sector y representantes de Fundaciones, en el marco de la Conferencia Internacional sobre Palma de Aceite celebrada en Cartagena